
順位 １ 質問者 ８番 西田悠人（自民党） （一括・一問一答）

１ 　「ロボットのまち　さがみはら」の推進について

(1) ロボットの見える化の取り組みについて

(2) ドローン前提社会の実現に向けた取り組みについて

ア ドローンの活用に対する市長の思いについて

イ ドローンの活用の促進に向けた支援について

ウ 鳥獣対策への活用について

エ 防災対策への活用について

２ 　観光データの活用について

(1) 神奈川県とのデータ共有について

(2) 第３次相模原市観光振興計画の改定について

３ 　デジタル地域通貨について

(1) まちのコイン「すもー」の運用実績について

(2) まちのコインの効果的な活用について

順位 ２ 質問者 ５番 松浦千鶴子（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　保育の質の向上に向けて

(1) 保育士の配置状況について

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和６年６月２５日　
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(2) 保育士確保のための取組について

(3) 特別な支援を必要とする子どもの保育について

ア 医療的ケア児の受入れについて

イ 支援保育の実施状況について

２ 　教職員による働き方改革の推進に向けて

(1) 若手教員による学校現場改善プロジェクトについて

ア 設置の経緯と目的について

イ 会議の運営方法等について

ウ 提言の実現に向けて

(2) 教職員のコンプライアンス推進について

３ 　すべての子どもたちの社会的・職業的自立に向けて

(1) 特別支援学級における進路指導について

(2) 特別支援学級におけるキャリア教育の取組について

順位 ３ 質問者 ６番 保々富美子（公明党） （一括・一問一答）

１ 　子育て世帯を支える取組について

(1) 私立保育施設における使用済み紙おむつの処分について

(2) 保育のソーシャルワーク（地域連携推進員）の導入について

２ 　高齢者世帯を支える取組について
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(1) 高齢者の熱中症対策について

ア 夏の救急体制について

イ 高齢者の熱中症による救急搬送の状況について

ウ 独りで暮らす高齢者への注意喚起について

エ エアコンの整備や点検を促す取組について

(2) 身寄りのない高齢者について

ア 引き取り手のない遺骨について

イ みまもりエンディングサポート事業について

３ 　市民サービスの向上について

(1) 交通安全確保のための植栽帯の管理について

(2) ハチの巣の駆除について

(3) 市のホームぺージについて

ア 土日祝日のマイナンバーカードの更新手続きについて

イ 水まわりに関連した消費者トラブルについて

（ア） 相談件数について

（イ） 水まわりの修理や補修に対する市の対応について

順位 ４ 質問者 ２４番 仁科なつ美（立民） （一括・一問一答）

１ 　児童相談所について
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(1) 職員体制について

(2) 業務改善について

２ 　家族の立場での障害者支援について

(1) ショートステイについて

(2) 成年後見人等による不正の防止に向けた取組について

(3) 障害者団体の公園の利活用について

３ 　市の魅力発信の向上について

(1) 転入者向けサイトの充実について

(2) 翻訳ツールの利活用について

(3) アバターの利活用について

４ 　災害時における情報発信について

(1) 第一言語を日本語としない方への情報発信について

(2) 避難所での対応について

順位 ５ 質問者 ９番 務川慧（自民党） （一問一答）

１ 　公共事業の入札制度について

(1) 資材高騰、建設業の人手不足へのこれまでの対応策について

(2) 最低制限価格について

(3) 予定価格について
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２ 　公共事業の手続きについて

(1) 書類の簡素化について

(2) 情報共有システムの導入について

(3) 工事現場での遠隔臨場の活用について

順位 ６ 質問者 １番 今宮ゆうき（日本共産党） （一問一答）

１ 　性的マイノリティーに関する取組について

(1) 同性パートナーの住民票の続柄欄を事実婚と同表記に

(2) ファミリーシップ制度の導入を

２ 　民間学童保育への支援の拡充について

(1) 運営費補助金を国の基準に合わせること等について

(2) 送迎費の補助の更なる充実を

３ 　橋本駅周辺整備推進事業について

(1) リニア開通が遅れることの影響について

(2) 大西大通り線について

ア 事業認可について

イ 整備完了予定について

ウ 西橋本二丁目交差点について

エ 交通量調査について
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４ 　市内ＰＦＡＳ汚染対策について

(1) 事業者の責任等について

(2) 情報開示について

(3) 市独自の調査を

(4) 事業者による住民説明会の実施を

５ 　教育行政について

(1) 学校での喫食時間の延長等について

(2) 学校トイレの洋式化の更なる加速等について

(3) 屋外及び体育館のトイレの管理等について

順位 ７ 質問者 ７番 小林たかみち（無所属） （一問一答）

１ 　特別支援学級等の介助員について

(1) 配置基準の緩和について

(2) 勤務日数の上限撤廃について

２ 　保育所等訪問支援について

(1) 本市における利用状況について

３ 　湖月荘跡地について

(1) 現在の進捗状況と今後について

４ 　市立中野保育園について
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(1) 移転と地域の要望について

順位 ８ 質問者 １７番 萩生田康治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　市内産業支援について

(1) 市内企業への優先発注について

(2) 市内商業をより強化するための支援について

２ 　市民の健康づくりについて

(1) スポーツ推進について

(2) 働く世代の健康づくりについて

(3) 健康経営優良法人認定について

３ 　生成ＡＩの活用について

(1) 本市の取組について

ア ＮＥＣとの共同検証の取りまとめ内容について

イ 生成ＡＩの評価について

(2) 本市が抱える課題について

(3) 学校教育現場への活用について

ア 子どもの学びを深めるための活用について

イ 教員の研修機会について

ウ 教員の業務効率化について
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(4) これまでの振り返りと今後について

順位 ９ 質問者 ４番 山口恒（さがみみらい） （一問一答）

１ 　一般廃棄物最終処分場について

(1) 第２期整備地の延命化について

(2) 次期一般廃棄物最終処分場について

２ 　民設民営アイススケート場について

(1) 設置に向けたスケジュールについて

３ 　シティプロモーションについて

(1) 日本一を誇る相模の大凧の発信について

４ 　市立学校、こどもセンター等について

(1) 市立学校、こどもセンター等の雨漏りについて

順位 １０ 質問者 １９番 大八木聡（自民党） （一括・一問一答）

１ 　子どもの権利擁護について

(1) こども基本法に関する職員向け研修の実施状況について

ア 市長事務部局における研修の実施状況について
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イ 教育委員会における研修の実施状況について

(2) 子ども自身が権利を「身につける」ための取組について

(3) 子どもの権利擁護を確保するための体制について

ア 庁内連携の状況について

イ 意見表明等支援員の配置について

(4) 「相模原市人権尊重のまちづくり条例」の子ども達への周知につい

て

２ 　本市の土地利用について

(1) 開発許可制度に係る相談件数について

(2) 区域区分に関連して、民間事業者の進出希望に沿えなかった事案の

件数及び概要について

(3) 産業用地の確保状況について

ア 充足状況に関する市の認識について

イ 新たな産業用地の確保策について

ウ 地域未来投資促進法の活用について

(4) 都市計画提案制度について

(5) 土地利用や、まちづくりに精通した人材の確保・育成について

３ 　現場に寄り添った福祉施策の実現について

(1) 「声を上げられない人達」の声について

(2) 団体要望への回答の在り方について
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順位 １１ 質問者 ２７番 岡本浩三（公明党） （一括・一問一答）

１ 　多文化共生の推進について

(1) さがみはら国際交流ラウンジの役割と取組について

ア 行政サービスにつなげる取組や通訳ボランティアの状況について

イ 日本語講座の開催及び申し込みの状況について

(2) 外国人市民における防災・減災について

ア 防災・減災に関する啓発状況について

イ 大規模災害発生時における外国人市民への支援体制について

２ 　高齢者等の移動支援について

(1) 移動支援について

(2) ニーズの把握について

(3) 相模原市地域おでかけサポート推進事業について

３ 　児童の登下校における安全対策について

(1) 通学路の安全について

ア 通学路の設定について

イ 危険箇所の把握と対策について

(2) 安全を確保する取組について

ア 学校・保護者・市の役割について

イ 現状と課題について

(3) 安全・安心なまちづくりについて
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ア 登下校時の防犯対策について

イ ボランティア活動について

順位 １２ 質問者 １０番 岩井大（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　災害対策について

(1) 被災車両の処理について

(2) 災害防除について

２ 　消防力の強化について

(1) 水難救助訓練について

３ 　中山間地域対策について

(1) 中山間地域対策の拡充について

(2) 湖月荘の跡地利用について

順位 １３ 質問者 ３５番 桜井はるな（立民） （一括・一問一答）

１ 　マイナンバーカードと安心して受けられる医療について

(1) マイナンバーカードと健康保険証の一体化（マイナ保険証）につい

て
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(2) 電子証明書の有効期限について

(3) 電子証明書の更新について

(4) 本市の感染症の推移について

(5) 薬の保険外し、先発医薬品と後発医薬品との差額を患者負担とする

差額徴収の導入について

(6) マイナ保険証の紐づけ誤りによる個人情報漏えいの危惧について

(7) 任意であるはずのマイナ保険証利用で、国家公務員の利用率５．７

３％という現実と、本市の現状について

(8) スマートフォンにマイナ保険証を搭載し、身分証明書となることに

より、取り残されるデジタル難民について

(9) 災害時にマイナ保険証が使えなくなる想定について

(10) 健康保険証廃止決定の政府発表に、医師側の「健康保険証は残すべ

き」という悲痛な叫びと、命の最後のセーフティーネットとなる資格

確認書について

２ 　暮らし潤いさがみはら寄附金「どうぶつ愛護支援コース」について

(1) 設置した意図と、使い道について

(2) 寄附者の意向に沿った活用について

３ 　相模大野カジュアルピアノ事業について

(1) 実績と事業継続について
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順位 １４ 質問者 ３０番 佐藤尚史（自民党） （一括・一問一答）

１ 　未来に引き継ぐための中山間地域対策について

(1) 移住促進に向けた市長の決意について

(2) 移住促進の適地確保に係る国への働きかけについて

(3) 移住促進事業について

ア 中山間地域でのお試し移住モデル事業について

イ 二地域居住の推進について

(4) 医療体制について

ア 訪問型オンライン診療の実証事業から見えてきた課題について

イ 相模原西メディカルセンターの再整備について

(5) 旧青根中学校施設利活用事業について

２ 　薬草を活用した農業への支援について

(1) 薬草栽培の拡大に向けた支援について

３ 　幹線道路の整備について

(1) 千木良地域から国道２０号へのバイパス整備について

(2) 相模湖東インターチェンジの入り口の設置について

４ 　令和６年能登半島地震を踏まえた中山間地域における孤立対策について

(1) 災害時における孤立した地域への対策について

(2) 緊急輸送道路の維持管理について

(3) ヘリコプターの活用とその施設整備について
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５ 　市有財産を市民のために活用することについて

(1) 市役所本庁舎前の有効利用について

ア 利便性の高い店舗の設置について

イ 目を引くシンボルの設置について

順位 １５ 質問者 １４番 三須城太郎（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　グラウンド等の天然芝生化について

(1) 市内のグラウンド等の芝生化の状況について

(2) 天然芝生化に対する市の考え方について

２ 　商店街に対する市の支援について

(1) コロナ禍を乗り越えた商店街の現状把握について

(2) 今後の取組について

３ 　消防団の活性化について

(1) 消防団におけるドローンの導入について

(2) 消防団入団促進の取組について

(3) 災害対応能力の向上について
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順位 １６ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　旧東清掃事業所解体工事説明会について

(1) 説明会開催の周知について

(2) 古淵鵜野森公園の利用制限について

(3) 市民への情報提供のあり方について

２ 　パートナー、家族の多様なあり方を尊重する取組について

(1) パートナーシップ制度について

(2) 一歩進んだ取組について

(3) 同性カップルの住民票への続柄記載について

３ 　ＤＶ被害の状況と加害者の更生について

(1) 本市におけるＤＶ被害の現状等について

(2) コロナ禍での本市のＤＶ被害の状況と５類移行後の現状について

(3) ＤＶ加害者の更生へ向けて

ア 本市での取組について

イ 今後の取組について

４ 　子どもにやさしいまちづくり～子ども・若者主体の視点から～

(1) 子どもをまちづくりの主体として位置づけることについて

(2) 子ども・若者参画の現状と今後の展望について

(3) 子ども・若者の参画機会の充実について
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順位 １７ 質問者 ３１番 渡部俊明（自民党） （一括・一問一答）

１ 　最先端技術の活用について

(1) 次世代エネルギーの活用について

ア 太陽光発電設備導入の状況について

イ 次世代型の太陽光発電設備の導入について

(2) 相模原駅北口地区における最先端技術の活用について

ア 脱炭素に係る最先端技術導入の検討状況について

２ 　持続可能なまちづくりについて

(1) 将来を見据えたまちづくりについて

(2) 税源の涵養について

ア 相模原市行財政構造改革プラン（第２期）における取組状況につ

いて

イ 各地域の事業における税源涵養に係る意識の向上について

ウ 地域の特色を活かした観光振興について

３ 　人事異動の考え方について

(1) 管理職の人事異動について

(2) 若手職員の人事異動について
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順位 １８ 質問者 ４０番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　安心して暮らせる　さがみはらであるために

(1) ＃７１１９ダイヤルの導入について

ア 救急出場件数等の推移について

イ ＃７１１９ダイヤルの導入に向けた取組について

(2) 救急分野のＤＸ推進について

ア 救急隊専用タブレット端末の活用について

イ 医療機関と患者の情報を共有するシステムの推進について

(3) 生活道路の法定速度見直しについて

(4) 熱中症特別警戒アラートの運用とクールシェアさがみはらの取組に

ついて

２ 　活気あふれる　さがみはらを目指して

(1) インバウンド誘致について

ア インバウンド向けの観光施策について

イ 外国人宿泊客の増加に向けて

ウ オーバーツーリズムの影響について

(2) シティプロモーションとしての市役所展望室の活用について

(3) 新しいＮＩＳＡに対する本市としての周知広報について

(4) ＳＮＳ型投資詐欺への対策について
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順位 １９ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　ＰＦＡＳ類の汚染に対する市の施策と考え方について

(1) 今年度の市の測定調査の考え方と計画等について

ア ３か年の測定調査の結果と、分析・評価と今年度測定調査計画な

ど

イ 民間の調査結果と原因特定のための調査と説明など

ウ 米軍基地由来に対する調査と要請

(2) 専用水道利用事業者等の現状と測定調査へのサポート及び市の姿勢

等について

２ 　性暴力事件に対する教育委員会の姿勢について

(1) 性暴力事件に対する教育委員会の姿勢と向き合い方について

ア 教育長の認識

イ 保護者からの問い合わせ等に対する対応と説明等

ウ 当該性暴力事件に対する姿勢の検証

エ 「事故防止会議の開催について」の事務連絡通知と二次加害の認

識等

（ア） 事務連絡通知の配布根拠等

（イ） 「過去の事例」という扱いによる二次加害と説明しない理由

オ 当時の校長の寄り添いと教育委員会の指示等

カ 公表指針の改正と適用の判断
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順位 ２０ 質問者 ４３番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　民法改正と「共有私道ガイドライン」改訂について

(1) 市街地における所有者不明土地の現状について

(2) ライフラインの設備設置権等の規律の整備の考え方について

(3) 既存の所有者不明土地の解消について

(4) 申請手続きの負担軽減について

２ 　私道整備の充実について

(1) 私道整備の考え方について

(2) 私道整備の課題について

(3) 私道整備助成制度・私道整備制度について

３ 　市立小・中学校等におけるグラウンドの雨水対策について

(1) グラウンドが滞水する学校の現状について

(2) グラウンドの雨水対策の現状について

(3) 避難所としての課題や授業への支障に対する改善について

４ 　軽度・中等度難聴児補聴器購入費等助成事業について

(1) 事業の実施状況について

(2) １８歳以上の対象者への拡大について

５ 　加齢黄斑変性に対する支援について

(1) 加齢黄斑変性患者の現状について

(2) 加齢黄斑変性治療が可能な医療機関について
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(3) 加齢黄斑変性治療に対する助成制度の創設について

順位 ２１ 質問者 ３９番 鈴木秀成（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　相模原駅北口地区におけるスタジアム建設について

(1) スタジアムの建設を含む３つの案について

(2) 建設及び管理運営について

２ 　商店街の街路灯について

(1) 街路灯の設置に対して補助を行った目的について

３ 　子どもの団体での施設利用の無料化について

(1) 少年野球チーム等のグラウンド利用の無料化について

順位 ２２ 質問者 ４７番 須田毅（自民党） （一括・一問一答）

１ 　国際交流について

(1) 友好都市との交流の現状と今後について

(2) 友好都市以外の都市との交流について

２ 　南区合同庁舎のあり方基本構想の策定について

(1) あり方検討の進捗状況について
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(2) 基本構想の理念・基本方針について

(3) 南区合同庁舎に導入が想定される機能について

(4) 南市民ホールの跡地活用について

３ 　物価高に対応した特別職の報酬等のあり方について

(1) 本市の位置付けについて

(2) 相模原市特別職報酬等審議会の開催について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党、会派に属してい

ない議員については無所属と表示しています。
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